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Дом для творчества 
и культуры Александр ЧЕЧУЛИН, 

глава городского округа 
Архангельской области 
«Город Новодвинск»:
– День открытия культурного центра 
останется в памяти навсегда. Это 
было непросто, но мы справились! 
Спасибо всем причастным!

Очень приятно видеть, как по-
зитивно люди реагируют на об-
новлённый НГКЦ. Мы все живём в 
предвкушении того, что культурная 
и творческая жизнь в нашем городе 
начнёт кипеть, тем более что сохра-
нены все действующие коллективы. 

Здание центра, являющееся ар-
хитектурной доминантой города 
бумажников, будет совмещать в 
себе функции учреждений культуры 
и образования. Это 
не просто объект 
муниципальной 
инфраструктуры – 
это символ пози-
тивных изменений, 
которые обязатель-
н о  б у д у т 
п р о и с -
ходить в 
н а ш е м 
городе. 

15 марта состоялось долгожданное событие – после ремонта распахнул 
свои двери для гостей Новодвинский городской культурный центр
Церемония открытия состоялась в присутствии заместителя председателя Правительства РФ 
по вопросам социальной политики Татьяны Голиковой и губернатора Архангельской области 
Александра Цыбульского. Она была отмечена ярким праздничным концертом, главными 
героями которого стали творческие коллективы НГКЦ. Новодвинск вновь может гордиться 
своим красивым учреждением культуры!

Работа в масштабе
уть к этому событию оказался долгим. 
В 2012-м деятельность в здании, ко-
торое эксплуатировалось с 1950-х 
годов, была приостановлена в связи 

с неудовлетворительным состоянием конструк-
ций и несоответствием нормам пожарной без-
опасности. С тех пор здание НГКЦ находилось 
в консервации. Творческие коллективы центра 
осуществляли свою деятельность по другим 
адресам. 

Надежда на открытие появилась лишь в авгу-
сте 2021 года, когда в Новодвинске побывали 
заместитель председателя Правительства РФ 
Татьяна Голикова, министр культуры РФ Ольга 
Любимова, глава региона Александр Цыбуль-

ский и депутат Госдумы РФ Елена Вторыгина. 
Они посетили пребывающий в запустении НГКЦ.

– Решение проблемы с ремонтом было од-
ним из первых моих больших дел, за которое 

я взялся, придя к руководству регионом, – 
поделился Александр Цыбульский. – Работа 
проделана огромная, мне очень понравилось 
то, что у нас получилось.

Александр Витальевич обратился в Пра-
вительство РФ с просьбой о предоставлении 
федерального финансирования. Вице-пре-
мьер Татьяна Голикова пообещала, что проект 
реконструкции Новодвинского городского 
культурного центра будет поддержан за счёт 
средств федерального бюджета.

Общая стоимость реконструкции составила 
658,3 млн рублей. Работы по проектированию, 
реконструкции и вводу объекта в эксплуата-
цию были включены в федеральную адресную 
инвестиционную программу на 2022–2023 
годы и в федеральный проект «Сохранение 
культурного и исторического наследия» госу-
дарственной программы Российской Федера-
ции «Развитие культуры».

Окончание на стр. 4
Фото Сергея СЮРИНА

состоялось открытие 
после ремонта 
Новодвинского городского 
культурного центра
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П
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АЦБК: ДЕНЬ ЗА ДНЁМ – Летопись в тоннах: варочные мощности 
Архангельского ЦБК выработали 44-миллионную тонну 
целлюлозы. Это главный показатель по варке нашего 
предприятия, который учитывается с момента его пуска 
в 1940 году. Поздравляем коллектив! 

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ – Новодвинск голосует: состоялись 
выборы Президента Российской Федерации, которые впервые 
в истории проходили три дня подряд – 15, 16 и 17 марта. 
Страна высказала решение: победу одержал действующий 
глава государства Владимир Путин

НГКЦ вновь открылся для творческих коллективов и зрителей
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Летопись 
в миллионах тонн 

Н

М

В текущем марте варочные мощности 
Архангельского ЦБК выработали 44-мил-
лионную тонну целлюлозы. Это главный 
показатель по варке нашего предпри-
ятия, который учитывается с момента его 
пуска в 1940 году. Для его достижения 
трудилось несколько поколений произ-
водственников комбината.

Основной 
показатель

ощность по варке является основ-
ным маркером потенциала любого 
целлюлозно-бумажного предпри-
ятия.

По информации заместителя началь-
ника отдела планирования производства 
и реализации продукции АЦБК Татьяны 
Липатовой, рубежная тонна целлюлозы 
была сварена 8 марта 2024 года. В до-
стигнутый объём варки входят сульфитная 
белёная целлюлоза, сульфатная небелёная 
и сульфатная белёная целлюлоза, ней-
тральная сульфитная полуцеллюлоза, а 
также полуцеллюлоза. Данная продукция 
производилась ранее или выпускается на 
комбинате сегодня.

Теперь обновлённые мощности АЦБК
позволяют вырабатывать около миллиона 
тонн по варке в год, а это означает, что 
рубежных показателей комбинат дости-
гает почти ежегодно. Так, 36-й миллион 
по варке был преодолён 11 мая 2015-го, 
показатель в 38 миллионов целлюлозно-
го полуфабриката перейдён 6 сентября 
2017 года, 39-миллионная тонна была 
выработана 2 ноября 2018-го. 14 января 
2020-го на комбинате сварена 40-милли-
онная тонна целлюлозы, 16 января 2021 
года – 41-миллионная тонна целлюлозы. 
Предыдущий рубеж – 43 миллиона тонн – 
комбинат преодолел 11 февраля 2023-го.

Факторы 
стабильности
Стабильная варка на Архангельском 
ЦБК обусловлена рядом фактором. 

Это и эффективное функционирование 
технологического цикла, и последователь-
ная реализация проектов технического 
перевооружения, а также успешная дея-
тельность коллектива предприятия.

Немаловажна и результативная работа 
вертикально интегрированной структу-

ры дочерних предприятий комбината, 
которые перерабатывают часть нашей 
продукции. Развитие дочерних произ-
водственных площадок Архангельского 
ЦБК означает для комбината стабильный 
рынок сбыта и глубокую переработку его 
продукции, а также возможность оставлять 
добавочную стоимость в распоряжении 
группы.

Так, белёная целлюлоза АЦБК служит 
сырьём для производства санитарно-ги-
гиенической продукции, изготавливаемой 
на нашем дочернем предприятии «Архбум 
тиссью групп» (город Калуга). Часть кар-
тона комбината поступает на производ-
ственные площадки АО «Архбум» (распо-
лагаются в Подмосковье, в Ульяновской и 
Воронежской областях). Технологические 
мощности «Архбума» позволяют выраба-
тывать около 1,2 миллиона квадратных 
метров гофроупаковки в год. 

Павел ФАСОНОВ
Фото из архива редакции

по варке выработал 
Архангельский ЦБК 
за всю историю своей 
производственной 
деятельности

4444
млн тонн
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Вести с футбольных полей
Состоялся второй товарищеский матч по мини-футболу между сборными Архангель-
ского ЦБК и «АГД Даймондс». Закончился он серией пенальти, счёт – 4:3 в пользу 
наших футболистов!

имени В. Гриба и чужие стены спортивного 
зала сказались на ходе всего матча. 

В первом тайме наши футболисты пропустили 
два мяча, но, собравшись, во втором сравняли 
счёт. В итоге исход игры решила серия пеналь-
ти. Это было красиво!

– Конечно, ребятам «АГД Даймондс» и 
родные стены помогали, но мы сдавать-
ся не собирались. Везёт сильнейшим! 
– уверен капитан команды АЦБК Дми-
трий Ракутин. – Спасибо болельщикам, 
которые ездили вместе с нами на игру. 
Их поддержка нам очень помогла!

Автобус для игроков и болельщиков предо-
ставило родное предприятие. Поздравляем 
наших ребят и желаем новых побед!

Анна СОЛОВЬЁВА 
Фото из открытых источников

апомним, сборная «АГД Даймондс» при-
езжала в Новодвинск 28 января. Тогда 
игра гра завершилась со счётом 3:1 в 
пользу футболистов Архангельского ЦБК.

10 марта команда АЦБК посетила соперни-
ков с ответным визитом. Встреча оказалась 
по-настоящему напряжённой: долгая дорога 
на территорию алмазного месторождения 

между сборными 
Архангельского ЦБК 
и «АГД Даймондс» 

4:34:3
– счёт товарищеского 
матча

Судебные тяжбы
На работу Сегежского ЦБК вновь обратило 
внимание министерство природных ресур-
сов и экологии Республики Карелия. Речь 
идёт об исковом заявлении, которое подали 
представители ведомства в Арбитражный суд 
Республики Карелия совместно с Сегежским 
центральным лесничеством.
Министерство планирует обязать предпри-
ятие через суд выполнить в полном объёме 
мероприятия по содействию естественному 
возобновлению лесов. Заседание по делу 
состоится 11 апреля. Незадолго до этого 
комбинат обращался в суд с иском против 
ведомства.

АБН

Финские профсоюзы 
взбунтовались
Масштабные забастовки, которые  нача-
лись в Финляндии 11 марта и должны были 
завершиться 25 марта, будут продолжены 
до 1 апреля. Профсоюзы инициируют заба-
стовки против реформ на рынке труда.
По словам руководства Центральной органи-
зации профсоюзов страны, переговоры с ми-
нистром труда Арто Сатоненом оказались без-
результатными. В акциях принимают участие 
представители  транспортного сектора, что 
существенно влияет на внешнеторговые опе-
рации, в том числе на экспорт лесопромыш-
ленной продукции. Компания Metsä Board 
из-за забастовки временно  остановила  ра-
боту двух заводов по производству белёной 
термомеханической массы. Стоит отметить, 
что стоимость экспорта лесопромышленной 
продукции из Финляндии по итогам прошлого 
года превысила 11 млрд евро.

Lesprom.com

Хвойная тайга 
растёт
В России становится больше хвойных де-
ревьев. О росте объёмов самой ценной 
древесины узнали специалисты Рослес-
инфорга, которые провели анализ состояния 
отечественных лесов на территории общей 
площадью свыше 118 млн га.
Обследование тайги проводилось в течение 
года. По бездорожью инженеры-таксаторы 
прошли более 45 тысяч километров. Во вре-
мя наблюдения они подсчитали количество 
стволов, изучили породу, возраст и состояние 
здоровья растущих в лесах деревьев. Обсле-
дование проводилось в 15 регионах страны. 
Анализ показал, что 27% российских лесов 
состоят из лиственниц, а ещё 23% – из сосен и 
елей. Эти результаты являются опровержением 
прежних прогнозов о том, что хвойные заме-
щаются лиственными. По данным аналитиков, 
если в России сохранится существующая мо-
дель лесопользования, к 2035 году число де-
ревьев ценных пород может вырасти на 25%.

Forestcomplex.ru

Долой бумажные 
чеки!
В правительстве начали обсуждать идею 
полного отказа от бумажных кассовых чеков 
в розничной торговле. Минприроды предло-
жило выработать комплексный подход для её 
реализации – ограничиться лишь электрон-
ными аналогами.
Федеральная налоговая служба готова обсуж-
дать инициативы, если это не ущемляет прав 
покупателей. В Российском экологическом 
операторе поддержали инициативу. В Минпри-
роды отметили, что основные цели экономики 
замкнутого цикла – минимизация отходов, а 
также вовлечение полезных фракций во вто-
ричный оборот. Как сообщили в Ассоциации 
компаний розничной торговли, кассовую ленту 
выпускают из термобумаги с содержанием бис-
фенола, из-за чего чеки нельзя утилизировать 
и переработать как макулатуру. Кроме того,  
отказ от бумаги сохраняет лесные ресурсы.

«Известия»
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ГОРОДМы сделали выбор

Владимир Владимир 
ПУТИН:ПУТИН:

– Есть условия дальнейшего дви-– Есть условия дальнейшего дви-
жения вперёд, для того чтобы жения вперёд, для того чтобы 

Россия была крепче, силь-Россия была крепче, силь-
нее, эффективнее.нее, эффективнее.

Завершились выборы Президента Российской 
Федерации, которые впервые в истории про-
ходили три дня подряд – 15, 16 и 17 марта.  
Победу одержал действующий глава государ-
ства Владимир Путин. По данным областного 
избиркома, в Архангельской области явка со-
ставила более 65% – это новый рекордный 
показатель. В Новодвинске в течение трёх 
дней работали 14 избирательных участков, го-
рожане приняли активное участие в выборах.

Вместе мы сильнее!
о данным Центральной избирательной 
комиссии РФ, на втором месте после 
лидера голосования – кандидат от 
КПРФ Николай Харитонов, на третьем – 

Владислав Даванков (партия «Новые люди»), 
замыкает четвёрку кандидатов Леонид 
Слуцкий (ЛДПР). По Архангельской обла-
сти лидирующие позиции занял Владимир 
Путин, далее следует Владислав Даванков, на 
третьем месте – Леонид Слуцкий, на четвёртом 
– Николай Харитонов. 

Как отметил Президент России Владимир 
Путин, результаты выборов – это проявление 
доверия со стороны граждан и их надежды на 
то, что всё будет выполнено. По его словам, 
есть условия дальнейшего движения вперёд, 
для того чтобы Россия была крепче, сильнее, 
эффективнее.

Напомним, что жители страны могли отдать 
свой голос на выборах, придя на избиратель-
ные участки или проголосовав дистанционно 
при условии предварительной регистрации на 
портале «Госуслуги». В Поморье работал 761 
избирательный участок. Более 100 тысяч севе-
рян подали заявки на участие в электронном 
голосовании, а воспользовались этим меха-
низмом чуть более 95 тысяч жителей Поморья. 

– Выборы Президента России в Ар-
хангельской области 

состоялись. Всем, 
кто не остался в 
стороне от бу-
дущего нашей 
Родины, говорю 
спасибо! – про-
комментировал 

итоги голосова-
ния глава Поморья 

Александр Цыбульский. 
– Вместе мы сильнее!

По словам председателя областной изби-
рательной комиссии Андрея Контиевского, 
в выборах приняли участие 65,29 процента 
жителей Поморья. Трёхдневное голосование 
– это шаг навстречу избирателям, а успешное 
проведение выборов – это результат совмест-
ной работы органов власти и избирательной 
системы.

Новодвинск голосует
В городе бумажников в выборах участвовало 
чуть более 15 тысяч человек. Прозрачность 
процесса обеспечивали наблюдатели, рабо-
тавшие на участках, системами видеонаблю-
дения были оснащены все УИКи Новодвинска.

За активное участие в выборах жителей 
города и работников Архангельского ЦБК по-
благодарил генеральный директор комбината 
Дмитрий Зылёв. 

– Граждане страны чётко продемон-
стрировали свою позицию, высказали 

своё мнение. Явка ока-
залась рекордной. 

Процедура голо-
сования  была 
легитимной и 
прозрачной, она 
проведена на вы-
соком организа-

ционном уровне, – 
отметил Дмитрий 

Игоревич. – Благодарю 
всех, кто отдал свой голос за будущее 
нашей Родины, показал, что неравно-
душен к её судьбе. Вместе мы сильнее, а 
потому нас ждёт успех!

Все три дня выборов в Новодвинске ра-
ботало бесплатное социальное такси, подво-

зившее желающих до избирательных участков. 
Там горожанам вручали подарки от АЦБК – 
фирменные кружки, посвящённые Году семьи, 
с логотипом предприятия и гербом города. 

Кроме того, на избирательных участках 
волонтёры помогали новодвинцам про-
голосовать за объекты благоустройства по 
федеральному проекту «Формирование 
комфортной городской среды». В этом году 
в голосовании участвуют три общественных 
пространства: сквер Воинской Славы, город-
ской парк и детский парк. Проект реализуется 
по решению президента в рамках нацпроекта 
«Жильё и городская среда».

Счастливая викторина
В период выборов в регионе проходила крае-
ведческая викторина «Архангельская область, 
выбираю тебя!». Участники отвечали на 10 
вопросов о родном крае, регистрировали ку-
пон и смотрели розыгрыши в прямом эфире 
телеканала «Регион 29». 

Разыгрывались три квартиры, 12 автомоби-
лей, бытовая техника и гаджеты, сертификаты 
в санаторий и фирменные свитшоты. Прави-
тельство Архангельской области выделило на 
проведение викторины почти 11 миллионов 
рублей. Всего в Поморье было зарегистриро-
вано свыше 392 тысяч купонов.

Так, квартиру-студию в Архангельске вы-
играла жительница посёлка Октябрьский 
(Устьянский округ) Любовь Фомченкова. Она 
долго не могла поверить своему счастью, ду-
мая, что звонок от организаторов викторины 
– розыгрыш. 

Есть победители и в Новодвинске. В своих 
социальных сетях глава города бумажников 
Александр Чечулин сообщил о пенсионерке 
Людмиле Яшуновой, которая выиграла ноутбук. 
Победительница решила оставить гаджет у себя, 
чтобы осваивать компьютерную грамотность. 

С выборами завершился ещё один регио-
нальный конкурс – «Всей семьёй». Участие в 
нём приняли свыше 22 тысяч семей Поморья. 
Конкурсанты должны были выполнять инте-
ресные задания и выкладывать посты с фото-
графиями результатов совместных занятий. 
Одно из последних заданий – фото всей семьи 
на избирательном участке. Победителями, 
которых выбирали случайным образом, стали 
более 30 человек. Среди счастливчиков – две 
семьи из Новодвинска, ставшие обладателями 
холодильников. 

Подготовила Анна СОЛОВЬЁВА
Фото Сергея СЮРИНА 

и из открытых источников

работали в Новодвинске 
в дни проведения выборов 
Президента России

1414
избирательных
участков

П

Преображаем 
Новодвинск
Общественное голосование за объекты 
благоустройства продлится по 30 апреля. 
Новодвинцы могут отдать свой голос на 
платформе 29.gorodsreda.ru.
С 15 по 17 марта около 1700 горожан в 
специальных пунктах для голосования под-
держали территории для обновления по 
федеральному проекту «Формирование ком-
фортной городской среды» президентского 
нацпроекта «Жильё и городская среда». 
Отдать свой голос за один из представлен-
ных дизайн-проектов можно на платформе 
29.gorodsreda.ru, а также при помощи во-
лонтёров, работающих в общественных 
местах и на массовых мероприятиях. В этом 
году Новодвинск для отбора представил 
детский парк, городской парк и сквер Во-
инской Славы. 

Novadmin.gosuslugi.ru

Путёвка на юг
В 2024 году школьники Поморья снова от-
дохнут на юге страны по программе «Дети 
Арктики». Возможность получить бесплат-
ную путёвку есть у всех учеников с пятого 
по восьмой класс, которые проживают в рай-
онах, относящихся к Арктической зоне РФ.
Как сообщил глава региона Александр 
Цыбульский, по программе «Дети Арктики» от-
дохнуть на море смогут 1900 школьников По-
морья. На эти цели предусмотрено порядка 181 
млн рублей. Приём заявлений на первую смену 
стартует уже 1 апреля. Путёвка и проезд к месту 
отдыха и обратно, а также услуги сопровожде-
ния оплачиваются полностью за счёт средств 
бюджета. Для получения путёвки необходимо 
обращаться в территориальные отделения 
Архангельского областного центра соцзащиты 
населения, МФЦ либо через портал «Госуслуги».

Пресс-служба губернатора 
и правительства Архангельской области

Нет наркотикам!
В Новодвинске прошло заседание антинар-
котической комиссии. О том, как организо-
ван контроль за наркоситуацией в городе, 
рассказал начальник отдела наркоконтроля 
межмуниципального отдела МВД России 
«Приморский» Александр Княжев.
За два месяца текущего года в Новодвинске 
и Приморском округе увеличилось количе-
ство наркопреступлений – зафиксировано 19 
случаев. В городе бумажников за этот период 
выявлено три преступления, одно из которых – 
сбыт с участием несовершеннолетнего. В целях 
предотвращения распространения рекламной 
информации о наркотиках управляющие ком-
пании города организовали закраску опасной 
рекламы на стенах домов. Особое внимание 
членов комиссии было сосредоточено на про-
филактике негативного отношения молодёжи 
к наркотикам, мотивации и создании условий 
для ведения здорового образа жизни. 

Novadmin.gosuslugi.ru

Семейные истории
Государственный Дарвиновский музей при-
глашает к участию в фотоконкурсе «Семейные 
истории в фотографиях». Приём работ про-
длится до 14 июня. Каждый участник может 
отправить на конкурс до трёх фотоснимков.
Авторские материалы принимаются в трёх 
номинациях: «Семья сквозь века» – старые 
фотографии, хранящиеся в семье; «Связь по-
колений» – снимки, на которых изображены 
несколько поколений; «Семейные путеше-
ствия» – фотографии из поездок. Для участия 
в конкурсе необходимо заполнить форму и 
загрузить в неё фотографии. Награждение 
победителей пройдёт в Государственном 
Дарвиновском музее в июле. Более подроб-
ная информация о конкурсе размещена на 
сайте организаторов darwinmuseum.ru. 

Пресс-служба губернатора 
и правительства Архангельской области
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Окончание. 
Начало на стр. 1

К активной фазе работ подрядная организа-
ция приступила в ноябре 2022 года – сразу 
после получения разрешения на реконструк-
цию объекта, а завершила строительные 
работы в конце прошлого года.

Спектр мероприятий оказался весьма 
широким. В здании городского культурного 
центра были заменены сети тепло- и водо-
снабжения, обустроены железобетонные 
перекрытия и лестницы, обновлены кровля, 
фасады, внутренние инженерные сети и вы-
полнена внутренняя отделка помещений. 
Завезли новую мебель, оборудование. 

Творить, удивлять 
и радовать
Торжество началось с того, что вице-пре-
мьер России и глава Поморья осмотрели 
помещения, в том числе студии танцев, 
изобразительного искусства, пения, а также 
посетили выставку «Свет истории», расска-
зывающую об истории учреждения. Ведущим 
артефактом этой экспозиции стала люстра, 
некогда украшавшая НКГЦ. По техническим 
требованиям эксплуатировать её уже нельзя. 
Сегодня в здании установлены современные 
светильники в стиле хай-тек.

В ходе прогулки по обновленным поме-
щениям культурного центра почётные гости 
подписали символический первый билет, на 
котором Татьяна Алексеевна с теплотой по-
желала: «В добрый путь!»

– Мне сегодня очень приятно быть вме-
сте с вами, – поздравила со сцены гостей 
мероприятия зампред правительства. – 
Даже немного волнительно, потому что 
мы вместе с главой региона, Министер-
ством культуры России и коллективом 
Новодвинского городского культурного 
центра очень старались, чтобы всё 
получилось. Когда мы два с половиной 
года назад приехали сюда, стояли в 
другом конце зала и смотрели на сцену, 
понимали, что реконструкция будет 
очень трудной: предстояло сделать 
большой объём работ. Я рада, что те-
перь культурный центр станет местом 
притяжения для новодвинцев и гостей 
города.

Торжественную церемонию открытия 
исторического здания после многолетнего 
простоя провели на главной сцене. Кроме 
творческих коллективов Новодвинского 
культурного центра на обновленной сцене 
выступили артисты Государственного ака-
демического Северного русского народ-
ного хора.

– Хочу сказать слова благодарности 
строителям, которые всегда шли 
нам навстречу и, на мой взгляд, про-
вели действительно огромную ра-
боту, – произнёс в приветственной 
речи губернатор Поморья Александр 
Цыбульский.

Как поделилась директор муниципаль-
ного учреждения культуры «Новодвинский 
городской культурный центр» Юлия Минина, 
весь коллектив НГКЦ счастлив, что вернулся 
в родные стены. Теперь у него своя сцена, 
большой зрительный зал, есть современные 
выставочные пространства, различные каби-
неты для занятий творческих коллективов. 

Дом для творчества 
и культуры

– Безмерно благодарны всем, кто по-
мог нам вернуться домой, где хочется 
ещё больше творить, удивлять и радо-
вать наших зрителей, – сказала Юлия 
Минина.

Мы пообщались и с почётным жителем 
Новодвинска, заслуженным строителем 
РФ Юрием Белоусовым. Именно Юрий 
Фёдорович в 1950-х годах курировал стро-
ительство этого здания – Дома культуры, как 
его тогда называли. Работать приходилось в 
условиях ограниченности стройматериалов. 
К тому же в этот период вышло распоряжение 
первого секретаря ЦК КПСС Н.С. Хрущёва о 
борьбе с излишествами и помпезностями в 
архитектурных проектах. Нашим строителям 
тогда едва удалось отстоять великолепную 
колоннаду, портики здания, а сегодня они 
являются брендами нашего города. 

Две эпохи 
в одном здании
По словам директора учреждения куль-
туры Юлии Мининой, было очень важно 
сохранить исторический облик здания, 
архитектурный стиль – сталинский ампир, 
просторные и широкие лестницы, большие 
полуциркульные окна.

Действительно, в отреставрированном 
арт-пространстве НГКЦ сошлись две эпохи – 
ушедшая и нынешняя. Вместе они образова-
ли неповторимый творческий союз, который 
обязательно будет радовать посетителей. 
Здание получилось многопрофильным, оно 
сможет совмещать функции учреждения 
культуры, образовательной организации и 
общественного пространства как для моло-
дёжи, так и для взрослых.

Залы обновлённого учреждения ос-
нащены цифровым и аудиовизуальным 
оборудованием. Здесь можно принимать 
артистов даже столичного уровня. Кстати, 
с областными учреждениями культуры уже 
достигнуты договорённости о том, что они 
будут приезжать к нам с гастролями. Это 
позволит значительно разнообразить куль-
турную жизнь Новодвинска.

На очереди – благоустройство приле-
гающей территории. НГКЦ размещается в 
парковой зоне, а это даёт дополнительные 
возможности для организации культурно-
массовых мероприятий: рядом уже создана 
подходящая открытая площадка. На стенах 
здания центра также планируется трансля-
ция фильмов в формате летнего открытого 
кинозала.

В результате будет создан ландшафтный 
и смысловой центр города, где ценят куль-
туру и берегут творческое наследие.

Подготовил Павел ФАСОНОВ
Фото Сергея СЮРИНА

• 15, 16 и 17 марта открытию отремон-
тированного Новодвинского городского 
культурного центра были посвящены три 
большие концертные программы. На сцене 
обновлённого учреждения культуры 
блистали творческие коллективы города 
бумажников. Они продемонстрировали 
новые постановки, эстрадные номера, 
поражая зрителей своими яркими та-
лантами, делясь с ними радостью нового 
рождения НГКЦ.

• В рамках визита в регион заместителя председателя Правительства РФ по вопросам 
социальной политики Татьяны Голиковой губернатор Поморья Александр Цыбульский 
обсудил с ней перспективы развития сферы культуры.

В частности, Правительство РФ приступило к формированию новых президентских нацпро-
ектов в сфере здравоохранения, семейной и молодёжной политики, образования, культуры. 
Глава региона озвучил идею создания в Архангельске музея древнерусского искусства. После 
реставрации в здании на углу набережной Северной Двины и Банковского переулка плани-
руют разместить экспозицию, посвящённую северной иконе и народному искусству Русского 
Севера, 600-летию основания первого монашеского поселения на Соловецком архипелаге. 
Также обсудили подготовку к 100-летию со дня основания Северного русского народного 
хора, которое уникальный творческий коллектив отметит в 2026 году.



Это очень яркий и интересный человек, 
которого ценят коллеги, уважают друзья и 
почитают ученики. Он начал свой трудовой 
путь на комбинате в 1962 году и до самого 
выхода на заслуженный отдых оставался 
ему верен. Рассказываем о ветеране и по-
чётном работнике нашего предприятия.

За себя и людей 
в ответе

епростая  судьба  досталась 
А.А. Дикунцу. Отец погиб на фронтах 
Великой Отечественной войны, а 
мама ушла из жизни, когда Анатолию 

было всего четыре года. Рос среди таких же, 
как и он, сирот в детдоме, с ранних лет на-
учившись рассчитывать только на свои силы. 

Получив в училище механизации спе-
циальности слесаря-сантехника и трак-
ториста-машиниста, отправился покорять 
целину, потом работал в шахте в Донецке. 
На Архангельском ЦБК он оказался в 
далёком 1962 году, когда ещё только го-
товилось строительство второй очереди 
предприятия. Начинал с должности сле-
саря третьего разряда ремонтно-механи-
ческих мастерских. Из коллектива комби-
ната Анатолий Александрович отправился 
служить в армию, сюда же вернулся после 
демобилизации.

– В 1973 году я окончил вечернее 
отделение Сокольского целлюлозно-
бумажного техникума, стал дипло-
мированным техником-технологом, 
– вспоминает Анатолий Дикунец. 
– Мне доверили должность началь-
ника смены кислотного цеха, потом 
работал механиком отбельного цеха 
на первой очереди предприятия. 
По настоянию тогдашнего главного 
инженера комбината Петра Ершова 
и главного механика АЦБК Бориса 
Ценципера меня перевели в отбельный 
цех недавно построенной третьей 
очереди комбината, где только шла 
наладка технологического оборудо-
вания. После периода напряжённой 
работы удалось выйти на проектную 
мощность. Я стремился до мелочей 
вникать в работу оборудования, ни-
когда не чурался запачкать руки. Зака-
таешь рукава – и вперёд, разбираться.

В 1983-м стал начальником биохи-
мического производства, его коллективу 
удалось освоить выпуск нового вида 
продукции – кормовых дрожжей и про-
мышленного спирта. В 1988-м назначен 
начальником производства сульфитной 
целлюлозы. Так получилось, что это под-
разделение комбината стало для него 
главным в карьере. Ещё в конце 1960-х 
годов Анатолий Александрович возглавлял 
там комсомольскую организацию. Комсо-
мол тех лет являлся отличной школой мо-
лодого бойца для будущих руководителей.

Работать 
в полную силу
В непростые 1990-е, когда комбинат был 
разделён на несколько дочерних компа-
ний, А.А. Дикунец возглавил одну из них 
– ДАО «Бумага» Работали тогда крайне 
нестабильно, в стране царила нехватка 
средств, задерживалась выплата заработ-
ной платы, но тем не менее удалось со-
хранить коллектив, его профессиональный 
костяк. Выстояли! Победили за счёт гра-
мотного менеджмента, благодаря тому, что 
были бесконечно преданы предприятию и, 
не жалея сил, стремились нормализовать 
его работу. 
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!

ТВОИ ЛЮДИ, КОМБИНАТ!
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Анатолий Дикунец: 
с Архангельским ЦБК 
породнился навсегда
25 марта 80-летие отмечает легендарный для коллектива Архангельского ЦБК
труженик – Анатолий Александрович Дикунец. От всей души поздравляем!

– Я, как и многие руководители АЦБК, был 
воспитан на советских традициях гуман-
ного отношения к людям. Старался, что-
бы мои решения находили максимум под-
держки у коллектива, чтобы кадровые 
решения больно не ударяли по коллегам, – 
рассказывает Анатолий Александрович. 
– Радостно было, когда комбинат вновь 
воссоединился, начал набирать обороты 
и работать в полную силу. 

В преодолении этих непростых вре-
мён есть и огромная заслуга Анатолия 
Александровича. Многие, кто сегодня 
трудится в нашем коллективе, с благо-
дарностью вспоминают его жизнен-
ную и профессиональную школу. И с 
добрым сердцем отзываются об этом 
командире производства. 

Павел ФАСОНОВ
Фото из архива редакции

8080
лет
исполняется 
почётному 
работнику 
Архангельского ЦБК 
Анатолию Дикунцу

Уважаемый Анатолий Александрович!
От всей души поздравляем Вас с замечательным юбилеем!

Вы можете гордиться богатой на события и победы трудовой судьбой. Вас знают 
и помнят как высококлассного специалиста, грамотного и энергичного руководи-
теля. Сегодняшнее поколение производственников комбината гордится Вашим 
именем и берёт с Вас пример!

Будьте здоровы и счастливы! Пусть Ваша жизнь наполняется радостью и 
солнечным светом, а Вас всегда окружают вниманием близкие и дорогие люди!

Руководство и коллектив АО «Архангельский ЦБК»

Все мы связаны 
с производством
На Архангельском ЦБК была организована экскурсия 
для членов городского совета ветеранов. Поездки на 
производство для бывших работников комбината сейчас 
проводятся на регулярной основе, ближайшая заплани-
рована на 5 апреля. Но посещение градообразующего 
предприятия оказалось интересно всем ветеранам. И Ар-
хангельский ЦБК с радостью откликнулся на просьбу при-
нять гостей, которые столько сделали для Новодвинска. 

Наши люди
ольшинство из них, хоть и прожили в городе бу-
мажников всю жизнь, на комбинате побывали 
впервые. И одно дело знать, что Архангельский ЦБК 
является крупнейшим предприятием целлюлозно-

бумажной промышленности, и совсем другое – увидеть эту 
мощь своими глазами. 

И всё же мы крепко связаны друг с другом. Ветераны 
строительно-монтажного-треста, общепита, педагогиче-
ского труда – многие из них формально не являлись со-
трудниками предприятия, но всё равно это наши люди!

Светлана Константиновна Подойницына уже 14 лет на 
пенсии, а раньше она работала в столовой №10 на про-
изводстве целлюлозы. И бесконечно счастлива, что снова 
побывала на Архангельском ЦБК.

– Я как в сказку попала, честное слово! И сейчас кра-
сиво, а летом здесь, наверное, вообще замечательно. 
Столько всего построили за последние годы – такие 
современные здания, сложные технологии, – вос-
хищается Светлана Константиновна. – Не пере-
стаю удивляться, какие мы, русские люди, умные и 
талантливые! 

Вот бы поработать!
Василий Иванович Руссу комбинат и вовсе не узнал. Родом 
из Молдавии, в далёком 1963 году он приехал на Север по 
комсомольской путёвке, тогда как раз шло строительство 
картонной фабрики. СМУ №7, в котором трудился моло-
дой электросварщик, отвечало за работы нулевого цикла, 
прокладывало сети для новых производственных цехов.
А сегодня некоторых из этих объектов уже и нет.

– Время не стоит на месте, когда-то и я был моло-
дым парнем, а теперь уже возрастной мужчина, так 
и на смену прежним технологиям приходят новые. 
Жизнь идёт, как ей и положено, – рассуждает Василий 
Иванович. – Очень мне всё понравилось: и экскурсия, 
и производство.

Ветераны ходили по цехам, с восхищением рассматри-
вали новые пульты, и то и дело слышалось: «Вот бы тут 
поработать». За 15–20 лет комбинат изменился до неуз-
наваемости. Интересно, каким он станет спустя ещё лет 20?

Ольга ВОРОНИНА
Фото автора

Все мы крепко связаны Все мы крепко связаны друг с друг с 
другом. Ветераны строительно-другом. Ветераны строительно-

монтажного треста, общепита, педагоги-монтажного треста, общепита, педагоги-
ческого труда – многие из них формально ческого труда – многие из них формально 
не являлись сотрудниками комбината, но не являлись сотрудниками комбината, но 
всё равно это наши люди!всё равно это наши люди!
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прогноз прогноз 
с 25с 25 по 31 марта по 31 марта

БЕЗОПАСНОСТЬ

ОВЕН
В целом вас ждёт благо-
приятный период без 
лишних забот и про-
блем. Не стоит ожидать 
сюрпризов. Проведите 
это время спокойно и уделите макси-
мум внимания расслаблению. В на-
чале недели возможны крупные по-
купки, которые порадуют всех членов 
семьи.
Благоприятные дни: 28, 29
Неблагоприятный: 26

ТЕЛЕЦ
На рабочем месте будет 
царить напряжённая ат-
мосфера. Не позволяйте 
негативным чувствам и 
неприязням отравить себя, постарайтесь 
выяснить, что является причиной. Вам при-
дётся решить, на чьей стороне в конфликте 
вы встанете. К сожалению, проблемы на 
работе отразятся и на личной жизни.
Благоприятные дни: 30, 31
Неблагоприятный: 28

БЛИЗНЕЦЫ
Всё, что вы начнёте на 
этой неделе, окажет по-
ложительное и долго-
срочное влияние на 
вашу жизнь. Вы будете 
преуспевать и в профессиональной, 
и в личной жизни и, наконец, добьё-
тесь успеха, которого заслуживаете. Вас 
ждут прекрасные дни и в финансовой
сфере. 
Благоприятные дни: 28, 29
Неблагоприятный: 25

РАК
Благоприятное время 
для налаживания от-
ношений. Сейчас вам 
важно разобраться со 
старыми проблемами.  
Постарайтесь не задерживаться часто на 
работе: вы нужны своей семье. Уделите 
внимание и внешнему виду. В финансо-
вой сфере вы наконец-то решите вопрос, 
который был для вас обузой. 
Благоприятные дни: 30, 31
Неблагоприятный: 27

ЛЕВ
Неделя будет спокойной. 
На работе не возникнет 
никаких препятствий 
для профессионального 
развития, а если они 
появятся, вы их легко 
преодолеете. Звёзды указывают на то, что 
финансовое положение может улучшиться. 
Не ждите огромного скачка, но возможен 
какой-то денежный бонус.
Благоприятный день: 25
Неблагоприятный: 30

ДЕВА
События, которые сей-
час с вами произойдут, 
окажут на вас сильное 
влияние. В конце не-
дели сделайте перерыв 
в работе: необходимо 
отдохнуть. Идеальным выбором будет 
короткий отпуск с близкими, но поездку 
надо спланировать заранее. Хорошее 
время для работы на даче и ремонта 
в доме. 
Благоприятные дни: 26, 27
Неблагоприятный: 31

ВЕСЫ
Эта неделя будет благо-
приятной в рабочей сфе-
ре. Если вы сделаете всё 
вовремя и не допустите 
ошибок по рассеянности, 
то можете рассчитывать на должную оцен-
ку со стороны начальства. Одиноким стоит 
побеспокоиться о поиске второй половин-
ки. Сейчас подходящий для этого период. 
Благоприятные дни: 25, 28
Неблагоприятный: 27

СКОРПИОН
Предстоит много дело-
вых встреч. Вы поразите 
всех энергией и ориги-
нальными идеями. Этот 
период окажется очень 
продуктивным, если не 
будете лениться. Может появится воз-
можность увеличить доход, не упустите 
её. В личной жизни пока перерыв, но это 
к лучшему.
Благоприятные дни: 26, 27  
Неблагоприятный: 30

СТРЕЛЕЦ
Идеальное время, чтобы 
начать воплощать свои 
мечты. Составьте список 
ближайших целей. Вам 
придётся противостоять 
искушениям, которые будут присутствовать 
на каждом шагу. Наберитесь терпения. 
Продемонстрируйте мастерство и талант 
– и вы получите долгосрочную финансо-
вую выгоду.
Благоприятные дни: 28, 29
Неблагоприятный: 31

КОЗЕРОГ
Начало недели потребу-
ет ясного ума и прямых 
действий. Твёрдо стойте 
на земле и будьте осто-
рожны в финансовых 
вопросах. Прежде чем принять важное 
решение, посоветуйтесь с кем-нибудь 
более опытным,  чтобы избежать ошибок. 
Постарайтесь быть сдержанными в своих 
эмоциях. 
Благоприятные дни: 30, 31
Неблагоприятный: 27

ВОДОЛЕЙ
Энтузиазм, радость жиз-
ни и отличное настрое-
ние будут сопровождать 
вас всю неделю. Вы по-
чувствуете радость от 
прекрасно выполненной работы и сможете 
рассчитывать на успех как в делах, так и 
в личной жизни. То, что раньше казалось 
вам проблемой, внезапно разрешится 
само собой. 
Благоприятный день: 25
Неблагоприятный: 29

РЫБЫ
Постарайтесь быть более 
активными, это принесёт 
вам пользу в личной 
жизни. У вас появится 
прекрасная возможность 
довести до конца те дела, которые вы 
долго откладывали. Не упускайте свой 
шанс. Встреча со старой любовью в конце 
недели украсит жизнь воспоминаниями.
Благоприятные дни: 26, 27
Неблагоприятный: 25 

Из открытых источников

В начале недели звёзды наиболее благосклонны к представителям воздушных (Близне-
цы, Весы, Водолей), в середине – водных (Рак, Скорпион, Рыбы), а в конце – огненных 
(Овен, Лев, Стрелец) знаков зодиака.
Понедельник. Будьте готовы к борьбе, но не нападайте первыми. Придётся потрудиться, 
забудьте на время об отдыхе. В происходящем вы сможете увидеть свои проблемы.
Вторник. Энергии дня не располагают к активным действиям. Учитесь смотреть на вещи 
со стороны. Но стремитесь быть объективными.
Среда. День активный, творческий. Можно заниматься и серьёзными делами, связанными 
с деньгами. Кстати, покупки будут весьма удачными. 
Четверг. День очень хорош для поездок, путешествий или хотя бы весёлых прогулок. 
Больше общайтесь, сегодняшние знакомства будут иметь хорошее продолжение.
Пятница. Важные дела подождут: займитесь хозяйством. День лучше провести в уеди-
нении. Особое внимание уделите приготовлению пищи. 
Суббота. Продумайте, как охватить наибольшее количество дел. Но не напрягайтесь, рабо-
тайте только в удовольствие. Не заводите разговоры на грустные темы, радуйтесь жизни.
Воскресенье. Постарайтесь доделать всё начатое, подтянуть хвосты. Ко всему относитесь 
очень серьёзно. Наступило время для реализации крупных и долгосрочных проектов.

Закон – на стороне 
потерпевшего 

Избежать подделки! 

О незаконности навязанных мошенниками кредитов 
рассказал прокурор Новодвинска Артём Обухов

Схема обмана 
ошенники, оформляю-
щие кредиты на чужое 
имя, освоили методику, 
как получить заём через 

онлайн-заявку на сайте банка, ука-
зывая номер телефона потенци-

альной жертвы, под-
писавшей ранее 

с кредитным 
учреждени-
ем договор 
о дистанци-
онном обслу-

живании, – по-
делился Артём 

Сергеевич. – Таким 
образом, заявка оказывается при-
вязанной к номеру телефона потер-
певшего, на который приходит код 
подтверждения.

В дальнейшем преступники зво-
нят жертве от имени сотрудников 
банка и, узнав код из СМС, полу-
чают денежные средства на счёт 
подставного лица, так называемого 
«дропа», а пострадавший остаётся 
должен банку.

Получается, что гражданин, на имя 
которого дистанционно выдан кре-
дит, обязан осуществлять ежемесяч-
ные выплаты в пользу банка в счёт 
погашения основного долга, а также 
проценты за его использование.

– Вместе с тем складывающаяся 
судебная практика позволяет при-
знать заключённые в таких случаях 
кредитные договоры ничтожными, 
руководствуясь нормами граждан-
ского законодательства, – подчёрки-
вает прокурор Новодвинска. 

Кредит в отставке 
Так, в определении Конституцион-
ного суда Российской Федерации от 
13.10.2022 № 2669-О указано, что 
в большинстве случаев телефонного 
мошенничества сделки оспариваются 
как совершённые под влиянием об-
мана потерпевшего третьим лицом. 
При рассмотрении таких споров 
особого внимания требует иссле-
дование добросовестности и осмо-
трительности банков. В частности, 
к числу обстоятельств, при которых 
кредитной организации в случае дис-
танционного оформления кредитно-
го договора надлежит принимать по-
вышенные меры предосторожности, 

следует отнести факт подачи заявки 
на получение клиентом кредита и 
незамедлительной выдачи банком 
распоряжения о перечислении кре-
дитных денежных средств в пользу 
третьего лица (лиц).

Необходимо обратить внимание, 
что статья 432 Гражданского кодек-
са РФ предусматривает, что договор 
считается заключённым, если между 
сторонами в требуемой в подле-
жащих случаях форме достигнуто 
соглашение по всем существенным 
условиям договора.

Кроме того, в соответствии со 
статьей 820 Гражданского кодекса 
РФ кредитный договор должен быть 
заключён в письменной форме. 
Несоблюдение письменной формы 
влечёт недействительность кредит-
ного договора – он считается ни-
чтожным.

Верховный суд Российской Феде-
рации в определении № 85-КН23-
1-К1 также указал, что упрощён-
ный порядок согласования кредита 
противоречит порядку заключения 
договора потребительного креди-
та, который устанавливает закон 
«О потребительском кредите (зай-
ме»)», и не обеспечивает гарантии 
прав потребителя финансовых услуг.

По материалам 
прокуратуры Новодвинска 

Согласно тре-Согласно тре-
бованиям Граж-бованиям Граж-

данского кодекса РФ данского кодекса РФ 
кредитный договор кредитный договор 
должен быть заклю-должен быть заклю-
чён в письменной чён в письменной 
форме. Несоблюде-форме. Несоблюде-
ние этого правила ние этого правила 
влечёт недействи-влечёт недействи-
тельность кредитно-тельность кредитно-
го договора – он счи-го договора – он счи-
тается ничтожным.тается ничтожным.

Северо-Западное ГУ Банка России советует северянам 
быть внимательными при наличных расчётах и не верить 
уловкам с «обменом денег»
Как сообщают специалисты, в 2023 году в Поморье снизилось число 
обнаруженных поддельных купюр: в банковской системе Архангель-
ской области выявили 20 фальшивых банкнот Банка России против 
44 годом ранее. Немногим больше половины из них (11 штук) со-
ставили пятитысячные банкноты, что в 2,4 раза меньше, чем было 
обнаружено в 2022-м.

–М

течественные банкноты 
– одни из самых защи-
щённых в мире. Это в том 
числе объясняет заметное 

сокращение выявленных поддель-
ных рублей. Банк России проводит 
модернизацию банкнот, чтобы за-
щитить их от подделки. Обновлён-
ные банкноты имеют более высо-
кую износоустойчивость и оснаще-
ны самым современным защитным 
комплексом. Чтобы не пропустить 
подделку, необходимо сохранять 
бдительность при расчётах на-
личными деньгами и проверять 
не менее трёх защитных призна-
ков банкноты, особенно крупного 
номинала, – пояснила начальник 
отдела наличного денежного об-
ращения и кассовых операций От-
деления по Архангельской области 
Северо-Западного ГУ Банка России 
Татьяна Дяченко. 

счетам и приложениям и похища-
ют средства. 

Ещё одна схема – мошенники 
предлагают обменять старые банк-
ноты на новые.

– Никакого срочного обмена 
денег не будет. Новые купюры по-
являются в обращении постепенно, 
заменяя изношенные прежних мо-
дификаций. Если вас принуждают к 
обмену – не соглашайтесь: это мо-
шенничество! И не устанавливайте 
никаких приложений по ссылкам от 
неизвестных отправителей, – реко-
мендует Татьяна Дяченко.

Информацию о дизайне и за-
щитном комплексе всех денежных 
знаков Банка России можно найти 
в разделе «Наличное денежное 
обращение» сайта Банка России. 
Мобильное приложение «Банк-
ноты Банка России» покажет, где 
именно на банкнотах располо-
жены защитные признаки и как 
они должны выглядеть. В новую 
версию приложения добавлена 
информация о защитных призна-
ках модернизированной банкноты 
номиналом 5000 рублей выпуска 
2023 года.

По её словам, после появления ин-
формации о выходе в обращение 
модернизированных банкнот Банк 
России выявил новую схему обма-
на: мошенники стали предлагать 
проверить подлинность купюр с 
помощью специального прило-
жения, которое человек должен 
установить по направленной ему 
ссылке. Таким образом злоумыш-
ленники получают доступ к телефо-
ну жертвы, а значит – к банковским 

–О
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Станьте мобильным 
репортёром!
Каждый работник 
Архангельского ЦБК 
может 
снять ролик, 
который будет 
транслироваться 
на корпоративном 
ТВ-канале. 
Яркие 
и интересные 
работы наших 
сотрудников 
уже в эфире! 

Полезная карта 
ФГУП «ФЭО» (госкорпорация «Росатом») сделало доступной для граждан 
России интерактивную карту пунктов приёма опасных отходов – батареек, 
автомобильных аккумуляторов, ртутных ламп и термометров.

арта, с которой можно ознако-
миться по ссылке gisopvk.ru/
openmap, позволяет найти 
специально оборудованные 

места, куда любой гражданин может 
сдать образующиеся в быту отходы 
I и II классов опасности с гарантией, 
что они будут направлены на специ-
ализированные предприятия для 
обезвреживания или утилизации.

В Архангельске в настоящий 
момент зарегистрировано шесть 
пунктов для приёма батареек, три – 
для ртутных ламп. В Северодвинске 
официально принимаются только 
батарейки и только на двух участках. 

Единственная в настоящий момент 
официальная точка приёма вышед-
ших из строя термометров органи-
зована и зарегистрирована в МО 
«Урдомское».

А вот автомобильные аккумулято-
ры в нашем регионе на переработку 
нигде официально не принимают.

Как подчеркивают в «Росатоме», 
интерфейс карты будет дорабаты-
ваться с учётом пожеланий поль-
зователей, информация о пунктах 
приёма отходов будет уточняться 
и корректироваться.

По информации ФГУП «ФЭО»
Фото из открытых источников

К

«Белая роза» в Новодвинске 

Хотите стать репортёром в нашей дружной команде? Читайте, что для 
этого нужно: 

• Расскажите о своей работе.
• Покажите, что, на ваш взгляд, достойно внимания. 
• Снимите будни своего подразделения.
• Поделитесь репортажем о насыщенных культурных или спортив-

ных выходных.
Требования к видео:

• Качество. Чем выше, тем лучше!
• Формат. Только горизонтальная съёмка.
• Сюжет. Со смыслом и объективно.
Давайте радовать друг друга добрыми событиями и красочными 

кадрами! 
Отснятые ролики присылаете на электронный адрес: info@bumazhnik.ru. 

30 марта в ООО «Новодвинский медицинский центр» будут вести приём 
специалисты центра женского здоровья «Белая роза» (г. Северодвинск).

елающие могут бесплатно (по 
полису ОМС) пройти комплекс-
ный осмотр гинеколога, мам-
молога, сделать УЗИ органов

малого таза и молочных желёз.
Необходимо предварительно 

записаться на приём по телефону 

8-902-701-59-75. Запись ведётся 
в рабочие дни с 9.00 до 11.00. 
Оператору необходимо будет со-
общить номер СНИЛСа (страхово-
го свидетельства). 

Количество мест ограничено.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. 
НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА 

Ж

Всем производством – 
на лыжи

Анастасия Анастасия 
ШЕСТАКОВА: ШЕСТАКОВА: 

– Мы с коллегами по смене в – Мы с коллегами по смене в выходные ходи-выходные ходи-
ли тренироваться в парк, поддерживали друг ли тренироваться в парк, поддерживали друг 
друга. Одной сотруднице, так как у неё нет друга. Одной сотруднице, так как у неё нет 
своих лыж, я приношу дочкины. Есть у нас своих лыж, я приношу дочкины. Есть у нас 
в команде и опытные спортсменки, которые в команде и опытные спортсменки, которые 
занимаются этим видом спорта с детства. занимаются этим видом спорта с детства. 
Считаю, мы показали отличный результат!Считаю, мы показали отличный результат!

Три дня, с 11 по 13 марта, проходил 
лыжный этап открытой комплексной 
спартакиады на призы Архангель-
ского ЦБК. В корпоративных гон-
ках приняли участие 127 человек! 
Женщинам необходимо было пре-
одолеть дистанцию два километра, 
мужчины бежали три километра.

Профессионалы 
и любители

реди женщин первой на 
лыжне снова стала команда 
управления. Старший дис-
петчер центральной дис-

петчерской службы Елена Паршина, 
которая занимается лыжами с семи 
лет, показала на дистанции абсо-
лютно лучшее время – 5 минут 31 
секунду. Всего на 17 секунд отстала 
от лидера ещё одна лыжница со 
стажем – диспетчер транспортного 
отдела Ирина Куприянова. Ирина 
Сергеевна тоже выступает за ко-
манду управления. 

Любителям, конечно, бывает 
сложно угнаться за опытными спорт-
сменами, зато коллектив ТЭС-1 

удивил массовостью. В состязани-
ях приняли участие 13 сотрудниц 
подразделения. И пусть в зачёт идут 
десять лучших результатов, такая 
любовь к спорту восхищает!

Мастер смены цеха водоподго-
товки ТЭС-1 Анастасия Шестакова 
сама научилась кататься конько-
вым ходом, купила себе специ-
альные лыжи и в этом году по-
казала лучшее время в команде. 
Анастасия Викторовна любит в 

выходные отправиться в лес, по-
кататься в своё удовольствие. И ак-
тивно призывала сотрудниц ТЭС-1 
участвовать в спартакиаде. 

– Мы с коллегами по смене в 
выходные ходили трениро-
ваться в парк, поддерживали 
друг друга. Одной сотруднице, 
так как у неё нет своих лыж, 
я приношу дочкины. Есть у 
нас в команде и опытные 
спортсменки, которые зани-
маются этим видом спорта 
с детства, – рассказывает 
Анастасия Шестакова. – Счи-
таю, мы показали отличный 
результат!

Команда ТЭС-1 на лыжном этапе 
заняла второе место, на третьей 
позиции – представительницы 
АО «БЫТ». 

Особенно хочется отметить тех, 
кто пришёл и выступил за родное 
производство, несмотря на то что 
полная команда не набралась.  

Нет ничего 
невозможного 
У мужчин в лыжном этапе приня-
ли участие представители десяти 
подразделений. На первом ме-
сте – также команда управления. 
В её составе – братья Чудаковы. 
Заместитель главного энергетика 
комбината Евгений Чудаков – из-
вестный в Новодвинске лыжник, и 
в рамках спартакиады он проде-
монстрировал абсолютно лучшее 
время – 8 минут 27 секунд. 

Старший инженер электроре-
монтной службы Владимир Чуда-
ков лыжами также занимается с 
детства. В секцию пошёл по при-
меру старшего брата. До сих пор 
с теплотой вспоминает первого 
тренера Виктора Фёдоровича 
Саулина и по-прежнему с удо-
вольствием катается, когда есть 
возможность. 

Правда, коллеги наши очень 
скромные и предпочитают говорить 
не о себе, а о других. Так, Владимир 
Чудаков рассказал, что его удив-
ляют результаты работника ТЭС-1, 
который всерьёз занялся лыж-
ным спортом только после 30 лет. 
На спартакиаде электромонтёр 
Сергей Трапезников преодолел три 
километра за 8 минут 41 секунду.

– Лыжным спортом увлёкся, 
когда мне было 33 года, ре-
шил вести более здоровый 
образ жизни. Тренируюсь 
чаще всего вместе с Евге-
нием Чудаковым, вы с ним 
обязательно поговорите, – 
советует Сергей. 

Сергей Трапезников называет 
себя любителем, но тренируется ми-
нимум пять раз в неделю, проезжая 
каждый раз по 15–20 километров. 
Профессионалы, говорит, сейчас 
собрались в «Малиновке», а он в 
это время отправился на лыжный 
марафон в Кировскую область. 

В лыжной гонке спартакиады 
команда ТЭС-1 заняла второе ме-
сто, третьими стали представители 
ПГСС. 

Гордимся и восхищаемся наши-
ми коллегами и обещаем себе в 
следующем году регулярно ходить 
на лыжах! Хотя бы по выходным. 

Ольга ВОРОНИНА
Фото Сергея СЮРИНА

С приняли участие 
в лыжном этапе 
открытой 
комплексной 
спартакиады 
на призы АЦБК 

127127
сотрудников
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За собой весну ведёт!
Дружно и весело в Новодвинске 
проводили зиму! Широкую Мас-
леницу с конкурсами, песнями и, 
конечно, румяными блинами от-
метили 17 марта в детском парке. 
С шутками и улыбками новодвин-
цы пригласили в город долгождан-
ную весну, вдоволь пообщались и 
приняли участие в общей радости 
– народных гуляньях. 

Гуляй, 
Масленица!

асленица, предваряющая 
Великий пост, завершилась 
Прощёным воскресеньем. 
Люди просили прощения 

у родных и друзей за причинён-
ные обиды. А закончилась вкусная 
масленичная неделя всеобщим ве-
сельем и сжиганием чучела, олице-
творяющего уходящую зиму. 

Шумно и весело провожали холода 
новодвинцы! В парке устраивали 
шуточные бои, гонки на «ватруш-
ках», пилили брёвна, перетягивали 
канат, ели блинчики на скорость. 
Нашлись и те, кто отважился по-
участвовать в богатырской забаве 
– залезть на масленичный столб и 
сорвать ленточку с самой верхуш-
ки, которую венчал яркий петух – 
славянский символ огня и солнца. 
Проявив ловкость и настойчивость, 
несколько новодвинцев справи-
лись с этим традиционным народ-
ным конкурсом, получив призы. 

Также на территории парка раз-
вернулась ярмарка, новодвинцев и 
гостей города развлекали артисты. 
Распределитель работ участка ме-
ханической сборки ремонтно-меха-
нического производства АЦБК Да-
рья Шадрина пришла поддержать 
дочку Полину, которая выступала на 
сцене парка в составе творческого 
коллектива «Атлантис». 

– Масленица весёлая и ор-
ганизована очень здорово! – 
поделилась впечатлениями 
Дарья Дмитриевна. – Празд-
ник получился ярким, добрым, 
будто стало чуть теплее. 
Поздравляю всех горожан с 
наступлением весны!

Семейный день
В общем, весело было и взрослым, 
и детям. Поэтому на Масленицу 
приходили целыми компаниями. 

Так, семья начальника цеха цел-
люлозы производства целлюлозы 
Архангельского ЦБК Павла Жда-
нова обычно провожает зиму за 
городом, а в этом году решили 

– Люди веселятся, общаются! 
Хорошо, что в городе орга-
низуют такие мероприятия, 
– поделился Павел Сергеевич. 
– Правда, блинов уже не по-
пробовали. Если честно, за 
неделю съели их так много, 
что до следующей Маслени-
цы хватит!

Зато пышных блинов с удоволь-
ствием отведала семья работни-
ков АЦБК Александра и Ирины 
Красильниковых. 

– Очень гостеприимная была 
Масленица! – говорит ап-
паратчик химводоочист-
ки химцеха ТЭС-1 Ирина 
Красильникова. – Здорово 
в выходной день прийти в 
парк, пообщаться и повесе-
литься со всеми! От зимы 
уже устали, хочется, наконец, 
почувствовать приближение 
весны. 

Спасибо 
за чистоту!
Важное событие праздника – 
чествование лучших дворников 
Новодвинска. Инициатором му-
ниципального конкурса стал глава 
города Александр Чечулин. Гра-
доначальник уверен, что у наших 
дворников очень важный, хотя 
порой и незаметный труд. Этой 
снежной зимой у них было очень 
много работы по расчистке дворов, 
тротуаров, общественных террито-
рий. Многие дворники трудились 
по выходным, чтобы избавить от 
проблем пешеходов и автомоби-
листов. 

Кандидатуры самых трудолюби-
вых и ответственных работников 
предлагали сами новодвинцы. 
В итоге в онлайн-голосовании за 
звание самого лучшего дворника 
в своей номинации участвовали 
16 человек, пять из них стали по-
бедителями конкурса. 

 
– Благодарю за качественную 
и добросовестную работу по 
уборке территорий Ново-
двинска в зимний период, за 
чистоту и трудолюбие, за 
нелёгкую, но очень важную 
работу, – отметил на це-
ремонии награждения Алек-
сандр Чечулин. – Отдельная 
благодарность жителям 
города бумажников, которые 
поддержали конкурс. Всем 
крепкого здоровья, счастья и 
благополучия!

Победителям и участникам кон-
курса вручили подарки от город-
ской администрации и Архангель-
ского ЦБК. 

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото Екатерины ТЕЛЮКИНОЙ

посмотреть на массовые гулянья 
в парке. Пока восьмилетний сын 
Егор играл со сверстниками, супру-
ги Ждановы болели за взрослых 
участников весёлых конкурсов.

М

в детском парке 
новодвинцы 
отметили 
широкую 
Масленицу 
с конкурсами, 
песнями 
и, конечно, 
румяными 
блинами
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